
□陈宏
女排教练的魔爪，伸向两名可以

做他女儿的替补队员时，上海女排的
名头，就被蒙上了一层浓厚的阴影。
老实说，我没想到向来从严治军的这
支强队，会发生这样的事。

惊愕和怀疑，是很多人的第一反
应。但让我们欣慰的是，尽管这条爆
料微博看起来那么像是“ 黑”、“ 造
谣”，但上海市体育局表现出了高度
的重视和极强的责任感，迅速展开了
调查。

虽然这条爆料，最终不幸被他们
证实为真实，但在为两名女排小姑娘
难过的同时，我们也为“ 坏人有恶
果”的结局而鼓掌。

出事了，不捂着，让一切丑恶，都
暴露在阳光下。上海市体育局在包括

“ 曲棍球队消极训练驱赶金昶佰”等
连续几个不太正面的事件中，都表现
出了应有的大气，及时、迅速地介入，
既解决了问题，也没有让负面事件发
展成不可收拾的丑闻。

与市体育局的动作相比，队中某
主力队员的态度，则还体现了“ 传统
的”“ 能捂则捂”思维。队中的年轻
小妹妹受到欺负，作为主力队员，考
虑到自我保护不能说也就算了，竟然
煞有介事地否认，甚至还义正词严地
说出“ 我们有病啊？跟一个无聊的球
迷去做回应，越回应他就越来劲了”
这种话。

我们期待这样的“ 非常事件”
少点，但我们更期待，出了这样的事
件，我们可以内外一心，让受害者得
到应有的抚慰，也让施害者得到应
有的严惩。

》评论

面对丑闻
捂不如揭
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13日晚，上赛季亚军上海队客
场挑战天津队。虽然天津队的主场
堪称魔鬼主场，但两队向来有得打，
上海女排并不太落下风，可是，当晚
的比赛让不少球迷瞠目结舌，三局
以 10-25、15-25、15-25 的 比 分 0-3
惨败天津，状态低迷。央视直播比赛
时，更是用“ 如同梦游”来评价。

上海女排怎么了？有人说是消
极比赛，有人说是队员们集体感冒
了。但是，当晚9点多，一位名叫“ 不
吐不快111”的网友发的微博，却震
惊了无数人。

“ 不吐不快111”写道：“ 今天上
海女排集体恍惚, 根本无法正常表
现！那是（ 因为）11月9日晚，教练组
在以往体罚、罚现金的做法上，发展
了新内容⋯⋯借为队员放松肌肉做
按摩为由，对几个队员进行了性骚扰
⋯⋯事发后，教练班子居然以比赛为
重的借口，只是让当事人做个书面检
查。所有队员还必须天天面对他。还
对队员做思想工作不让声张。”

这条微博在第二天引发了大量
的转载和评论，许多人对此将信将
疑。但此人随即回应说：“ 辛! ! 干
的，姓张的（ 她回复评论时称是主教
练张立明）护的。队员们这些年经历
的事多了去了，情绪起伏大，太多诱
因了！”“ 所以为了所谓的面子，队
员们就该忍气吞声⋯⋯如何投入专
注比赛？天天身体累、心里又怒又怕
⋯⋯为这样的教练班子去赢得比
赛，你有那动力吗？！”

由于微博内容指名道姓，加上
上海队13日晚的表现确实很像消
极比赛，所以很多人也已经基本相
信了。

谁把肮脏的手伸向了女排队员
11月13日晚，上海女排客场挑战天津女排，结果0:3惨遭横扫，三局只

拿40分。队员们集体梦游般的表现让沪上球迷无法理解，但随即有人在微

博上称，是因为“ 几位队员遭到了教练组成员的性骚扰”。昨天，上海市体

育局迅速展开了调查，并于同一天公布了初步调查和处理结果。

本报记者 陈宏

网友爆料
为球员鸣不平

被传从轻处理了犯事教练的上
海女排主教练张立明，接了记者的
采访电话，但他表示：“ 对网上的事，
我一向不回应，对不起我还有事，很
忙。”随即就挂断了电话。

事实上，在13日晚的比赛中，张
立明表现正常，网友戏称是“ 仍在
正常地骂队员”，但队员们似乎并
没有打起任何的精神。

不过在赛后，张立明接受电视
采访时却解释说：“ 今天是全面失
常，从整个球队的准备，队员们
没有把自己解放出来，一直到结
束。场上就不像是一支强队，完全

是一支弱队，思想上没把自己从想
赢怕输中转换出来，没有技战术的
配合。” 在天津接受当地媒体采访
时，他也解释说是“ 因为全队伤病
严重”。

主管上海女排的上海体育技术
学院院长、前上海男排功勋教练沈
富麟在电话中则告诉记者：“ 我目前
在北京出差，这个事情，我们会立即
展开调查，有了结果，肯定会给一个
说法。”

但是，记者再致电队员求证时，
队员均否认，并称“ 是有人想黑上海
队”，随即就不愿意再多说。而也有

新闻网站同行致电求证某主力队
员，该队员说是发挥失常是因为“ 过
于紧张”，在被问及是否会有回应
时，这位主力队员说：“ 我们有病啊？
跟一个无聊的球迷去做回应，越回
应他就越来劲了。”

昨天下午5点多，这位“ 不吐不
快111” 再度发微博表示：“ 此微博
我不会删的，所说事情是真实发生
的。但是如果记者采访，没有队员会
承认，因为面临下半生被毁的风险。
否则也不走微博之路了。如果就此
对一些人能有个警示，姑娘们出口
气，也算一个收获。”

队员 纷纷否认，斥爆料网友“ 无聊”

昨天，就在此微博疯传时，上海
市体育局迅速介入调查。下午3点
多，市体育局官方微博“ 965365上海
体育发布”发表声明，称“ 有网民发
布微博称上海女排个别队员遭教练
性骚扰。市体育局对此事高度重视，
立即责成体职院球类中心就该微博
所涉内容进行严肃认真的调查核
实，如果查明微博内容属实，对涉事
者将严肃处理。”

在3个多小时之后，上海市体育
局再度发表声明，公布了初步调查

结果：“ 11月10日，两名上海女排队
员向领队反映，某副教练9日晚为她
们放松按摩时有不轨言语及行为。
市体育局将作进一步调查处理。”

“ 经与当事人核实，涉事教练称，
事发当晚，他曾在应酬中喝了不少
酒，对本人的言行已经记不清楚。”

“ 一名队员反映，该教练在放松
按摩时有不轨言语及行为，她当即制
止，‘ 你酒喝多了，今天不按摩了’，
随即离开房间。两名队员均明确表
示，过去从未发生过类似情形。”

“ 体职院球类中心负责人表态：
不会因为涉事教练是初次、酒后失
态而不予追究，他应对自己的言行
负责。作为教练员，对运动员有如此
行为是决不允许的。将待事情调查
清楚后报上级部门处理。目前，体职
院已暂停涉事教练的带训工作，责
令其向当事人及家长认错和赔礼道
歉，并作出深刻书面检查。市体育局
将对此事作进一步调查处理。”

不过，对于该网友中提及的“ 体罚
和罚现金”等事，调查暂时还未涉及。

市体育局 迅速介入，涉事教练已停训并责令道歉

虽然市体育局的官方声明中
没 有 出 现 该 助 理 教 练 的 名 字 ，但
爆料人的矛头却直指一名辛姓教
练。记者也从圈内人处了解到，该
教练曾是“ 国字号”，在汪嘉伟任

中国男排主教练时，他是国家队
的助理教练，不过熟悉的人都表
示惊讶：“ 不会吧？他年纪已经大
了啊。而且以前也从没有听说过
他有这种事啊。”

另一位上海排球圈内人则说：
“ 运动队的管理，有一些总归是比较
‘ 传统’的，但这种事情，正常情况

下应该不会发生吧。说喝多了酒，倒
确实是有可能的。”

圈内人 当事人从未有过类似行为

》事件源起 》记者调查


